

POLICÍAS ASEGURAN QUE NO SE HA INCAUTADO ESTE TIPO DE DROGA EN LA REGIÓN

# Especialista advierte sobre los riesgos y consecuencias del consumo de fentanilo

Si bien nació como un fármaco para tratar ciertas dolencias, los efectos y consecuencias del consumo de este opiáceo sintético en el organismo -cuando se consume como droga- son devastadores y es altamente adictivo.

Tanto la PDI como Carabineros señalaron que a la fecha no ha habido incautaciones de esta droga en la región.



El fentanilo es una droga que, utilizada sin estricto control médico y proveída a través del mercado ilegal, puede derivar en una adicción de la cual, es casi imposible salir.

ROBERTO RIVAS S. Región de Coquimbo

Ramiro es un destacado funcionario de una dependencia cultural de la región, quien narró a Diario El Día un episodio que le llamó mucho la atención.

"Estaba en la puerta del recinto cultural cuando noté cómo en la acera del frente una señora miraba con asombro a una joven, como de 20

años, que estaba completamente paralizada. La señora le hablaba y le hacía señas y la joven no reaccionaba. Estaba literalmente congelada, como si estuviera jugando esa canción infantil en la que la gente no puede moverse. Pasaron unos 3 o 4 minutos y la señora siguió su camino, pero la joven seguía paralizada", explicó el

funcionario.

Indicó que de repente la joven, de buena presencia y apariencia, se despertó como si una voz le indicara que podía regresar al movimiento, y como si nada hubiese pasado caminó en dirección al recinto cultural.

"Pero luego de más de 10 o 15 pasos se volvió a congelar, como si

el tiempo para ella se hubiese detenido. Luego de uno o dos minutos se incorporó de nuevo y caminó justo hasta donde yo estaba. Me preguntó por el horario del recinto y por una persona que se suponía trabajaba allí, pero nunca me miró a los ojos, tenía siempre una mirada perdida y fija en un solo punto y no mostró reacción

ni emoción alguna. Era evidente que no era alguien en situación de calle o que estuviera en estado de ebriedad, pero claramente no estaba en estado normal, y no parecía estar bajo efectos de alguna droga conocida", aseguró.

El funcionario -quien pidió que su nombre real se mantuviera en reserva- agregó que luego de eso la chica se retiró sin despedirse y que a unos 15 metros de la puerta del recinto volvió a quedarse paralizada. Esta vez por al menos dos minutos. Después, siguió su camino y no la vio más.

"Es primera vez que veo a alguien con un comportamiento así. Era como esos videos que se ven de otros países", aseguró.

Si bien desde la PDI y Carabineros señalaron que en la Región de Coquimbo no se han registrado incautaciones de fentanilo, advirtieron que se mantienen en alerta, como en todo el país, ante posibles ingresos ilegales de drogas de ese tipo.

## EFFECTOS Y ADICCIÓN

Al respecto, el químico farmacéutico clínico del hospital de Ovalle, Camilo Fajardo, explicó a El Día algunas de las características y efectos de este opioide sintético, y las razones de por qué es tan adictivo.

"El fentanilo es una droga que fue creada como fármaco, es un opiáceo que viene de la familia de la morfina, pero que a diferencia de la morfina es un opiáceo sintético. Se creó como analgésico en base a este tipo de moléculas para el alivio del dolor, para ser suministrado principalmente en dolores quirúrgicos y por su potencia



**Las sobredosis de fentanilo pueden llevar a una muerte clara, ya que todos los opiáceos producen depresión respiratoria"**

**CAMILO FAJARDO**

QUÍMICO FARMACÉUTICO CLÍNICO DEL HOSPITAL DE OVALLE

se ocupa mucho contra el dolor oncológico. Por eso la diferencia entre si es una droga o un fármaco tiene que ver con el propósito del consumidor", señaló el especialista.

Refirió que en el hospital limarino, y en general en los hospitales, es muy usual el uso del fentanilo en cirugías y en oncología, y también en pacientes intubados que requieren mantener una correcta ventilación mecánica invasiva en la Unidad de Cuidados Intensivos.

"El fentanilo, al ser un fármaco sintético, se buscó que fuera mucho más potente que los demás opiáceos, entonces es altamente adictivo. Las sobredosis de fentanilo pueden llevar a una muerte clara, ya que todos los opiáceos producen depresión respiratoria. Entonces, un uso no controlado de fentanilo perfectamente puede

llevar a una depresión respiratoria, y puede derivar en una circunstancia que no se va a poder controlar y puede acarrear la muerte de la persona".

Señaló que este fármaco puede afectar a quien lo consumió y producirle pérdida de memoria y somnolencia, y por su potencia y adicción puede llevar a una dependencia física y psicológica muy fuerte.

"El fármaco tiene una afinidad con el receptor del opiáceo muy fuerte, a diferencia de los de otro tipo. Así que es muy fácil que la persona se haga una adicción al fármaco", advirtió.

Señaló el especialista que si un consumidor mezcla este fármaco con alcohol o con otra droga, potenciaría su efecto. De hecho en los Estados Unidos lo están mezclando con heroína, lo que obviamente también aumenta su riesgo y su toxicidad.

## SIN ACCESO

Detalló que en nuestro país el acceso a este fármaco es muy restringido, ya que solo se puede acceder a ella con recetas muy especializadas y en condiciones muy específicas, que incluso están normadas bajo la ley 20.000 de control de drogas.

"Una medida de prevención que yo podría recomendarle a la comunidad -sobre todo a los jóvenes- con respecto al uso de este fármaco, es que deben informarse. Si bien es cierto que el medicamento la gente lo consume porque inicialmente da

efectos de euforia, felicidad, y se siente un bienestar, también es cierto que al cabo de dos horas los efectos adversos son muy nocivos para el organismo. Ejerce una dependencia muy grande y cuesta mucho salir de ella. Así que hay que educarse sobre estos medicamentos y tener mucho cuidado".

Señaló que en el mercado ilegal, estos medicamentos se mezclan con otros productos para poder aumentar su volumen, y que eso hace muy complicado el tratamiento de una eventual intoxicación.

"El margen de tiempo que tenemos para poder responder a una intoxicación por fentanilo es muy corto, entonces la probabilidad de muerte por una intoxicación por esta droga es extremadamente alta", afirmó.

Por otro lado, al ser un sedante, el consumidor deja de sentir la necesidad de consumir otras cosas que son vitales, como incluso la alimentación.

"Entonces, un adicto al fentanilo lo único que va a buscar es poder consumir más de esta droga, para poder sentir este tipo de sensaciones que le produce y dejan de comer, dejan de hidratarse. Produce una anhedonia -pérdida de placer e interés en la vida- muy grande. Por eso es catalogada como la 'droga zombie' en Estados Unidos, porque el que la consume queda en un desinterés completo por la vida misma y lo único que le importa es el consumo del medicamento", puntualizó Fajardo.

**¿Necesitas imprimir un anuario?**